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Fédération Nationale des Pompiers  
du Grand-Duché de Luxembourg 

 

Zentralvorstand vom 19.10.2023 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr in Niederfeulen 
Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Vorstand Name Anwesend 
Präsident MAMER Marc X 
Vizepräsident MANNES Christophe X 
Vizepräsident GRISIUS Nico X 
Vizepräsident COLLING Jean EX 
Vizepräsident SCHWARTZ Const X 
Generalsekretär HEILES Serge EX 
Generalkassierer MARSON Claude EX 

 

Delegierter Name Anwesend Ersatz Anwesend 
Norden MELKERT Jos X -  

Osten PEREIRA Alex EX DALHEM Reinhold EX 

Zentrum GROHMANN Alain X EVERAD Marc  

Süden MAHÉ Bryan EX PAULUS Joé EX 

GIS vakant  vakant  

JFA HERMES Frank X -  

Veteranen THOLL Jos EX -  

1) Begrüßung durch den Präsidenten 

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats 
Oktober.  

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands 

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 7 Mitgliedern, womit die Versammlung 
beschlussfähig ist. Jean Colling, Serge Heiles, Claude Marson, Jos Tholl und die Vertreter der 
Region Osten und Süden fehlen entschuldigt. Marc Mitten vertritt die Region Osten, ist jedoch nicht 
stimmberechtigt. 

3) Schriftwechsel 

Das Sekretariat informiert, dass keine wichtige Korrespondenz eingegangen ist.  

4) Bericht der Jugendfeuerwehr 

Frank Hermes informiert, dass die Jugendfeuerwehr am 17. November 2 Schecks überreichen 
wird. Die Aktion „Kanner hëllefen Kanner“, bei der man Kugelschreiber für einen guten Zweck 
verkauft hat, hat über 10.000 € eingespielt. 2 Organisationen, die sich um das Wohlergehen von 
Kinder kümmern werden jeweils 5.000 € gespendet. Die Schecküberreichung wird im CNIS 
stattfinden, Marc Mamer wurde zu diesem Anlass eingeladen. 

Frank Hermes wurde mitgeteilt, das bei der Vergabe von neuen MTW für die CIS, die Jugend nicht 
berücksichtigt wird. Nach Rücksprache mit dem Direktor Tom Barnig, wurde ihm aber mitgeteilt, 
dass dem nicht der Fall ist und man bei Vergabe von neuen Fahrzeugen auch den Jugendbereich 
berücksichtigt. 

Die Vorbereitungen für den internationalen CTIF Jugendwettbewerb in Italien 2024 laufen an. Der 
JFA hat sich dafür entschieden maximal 2 Mannschaften antreten zu lassen, weil dies mit hohen 

 



ZV 19. Oktober 2023 (definitiver Bericht) Seite 2 von 3 

Unkosten verbunden wird. Die Mannschaften müssen die Vorgaben des JFA einhalten um am 
Wettbewerb teilnehmen zu können. Momentan bereiten sich 3 Mannschaften für den Wettbewerb 
vor. 

5) Bericht der Veteranen 

Nico Grisius informiert, dass der Vorstand beim Generaldirektor vorstellig war um sich für die 
Unterstützung des CGDIS bei der verbesserten „allocation de vétérance“ zu bedanken die jetzt 
zum Gesetz wird. Auch ist man zufrieden, dass jetzt die Veteranen bei Katastrophen größeren 
Ausmaßes ihren CIS unterstützen können. 

Der Informationsaustausch mit dem CGDIS soll verbessert werden, die APV soll regelmäßig eine 
Liste mit den neuen Mitgliedern erhalten. Die Newsletter der APV wird über die 
Kommunikationsabteilung des CGDIS verschickt werden. 

Die Vorbereitungen für die „Journée 2024“ laufen an, sie wird nächstes Jahr im Ösling stattfinden. 

6) Abschied Innenministerin 

Marc Mamer fragt ob man Innenministerin Taina Bofferding zum Abschied am 8. Dezember zum 
Abschlussessen des Landesfeuerwehrverbands einladen soll? 

Der Zentralvorstand ist einstimmig mit dem Vorschlag einverstanden. 

7) Neue Namensschilder und Visitenkarten 

Der Zentralvorstand hält fest, dass man neue Namensschilder anschaffen wird. Jedes Mitglied des 
Vorstands wird ein Schild mit Spange und eins mit Magnetverschluss erhalten. Das Design soll 
einfach weiß auf schwarz sein, den Namen und das Wappen des Landesfeuerwehrverbands 
enthalten.  

Falls jemand Visitenkarten braucht soll er sich mit dem Sekretariat in Verbindung setzen. 

8) Berichte des Exekutiven Rates 

Delegiertenversammlung Rheinland  

Const Schwartz informiert den Vorstand über die Delegiertenversammlung des Lfv Rheinland-
Pfalz, Hauptthema der Versammlung war Gewalt gegen Einsatzkräfte. Er übermittelt den Dank 
ihres Präsidenten Frank Hachemer für die gute Zusammenarbeit in 2023.  

CTIF Geschichtskommission in St. Marienthal (D)  

Patrick Muller legt seinen Bericht über das Treffen der Geschichtskommission ab, das vom 10. bis 
14. Oktober im Kloster in St. Marienthal stattfand. Die Hauptversammlung der Delegierten fand am 
11. Oktober im Rathaus von Zittau statt. 

Das Museum des Landesfeuerwehrverbands in Wiltz soll 2024 vom CTIF zertifiziert werden. 

Unterredung Arbeitsgruppe Organisation und JFA 

Const Schwartz informiert, dass die Arbeitsgruppe die für die Ausarbeitung der Organisation des 
Landesfeuerwehrverbands im Rahmen der Reform zuständig ist beim JFA vorstellig war um ihnen 
das Projekt vorzustellen und auf ihre Fragen einzugehen. 

Die Versammlung war sehr konstruktiv und auch Verbesserungsvorschläge des JFA wurden von 
der Arbeitsgruppe zurückbehalten. 

Bericht Verwaltungsrat CGDIS 

Marc Mamer informiert die Delegierten über die Sitzung des Verwaltungsrats des CGDIS vom 
19.10.2023. 

Interessierte können die Berichte des Verwaltungsrats des CGDIS unter 
https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html einsehen. 

https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html
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9) Berichte und Fragen der Delegierten 

Region Osten 

Marc Mitten fragt wann der Landesfeuerwehrverband der Region Osten die Unkosten für den 
Kongress zurückerstatten wird? 

Marc Mamer hat bereits die Überweisung veranlasst. 

Marc Mitten fragt wann der Landesfeuerwehrverband die Finanzhilfen an die Regionen auszahlen 
wird? 

Marc Mamer antwortet, dass man dies zu einem späteren Zeitpunkt machen wird. In Zukunft soll 
der „Subside“ in mehreren Raten ausgezahlt werden. 

Region Süden 

Nico Grisius bedankt sich beim Sekretariat für den reibungslosen Verlauf des Cross im Préizerdaul, 
die Veranstaltung startete pünktlich um 14 Uhr und alle Rennen fanden im Zeitplan des 
Organisators statt. 

10) Verschiedenes 

Halle in Heiderscheid 

Nico Grisius war vor kurzem mit Patrick Juncker bei der Gemeinde Esch/Sauer vorstellig um über 
die hohen Energiekosten zu diskutieren, die dem Verband verrechnet werden. Obwohl die Halle 
von Mai 2023 an nicht benutzt wurde, wurden dem Verband monatlich um die 500 € für Strom 
verrechnet. 

Kurz danach ist Patrick Juncker dem Techniker der Gemeinde begegnet, der ihm mitgeteilt hat, 
dass die Sporthalle der Grundschule am Stromzähler hängt. Ein neuer Zähler soll nun für die Halle 
angebracht werden. 

Reform 

Am xx. Oktober wird der CEX eine ganztägige Sitzung im CNIS abhalten um über den Verlauf der 
Reform zu diskutieren und die nächsten Schritte zu planen. Nachmittags wird die Arbeitsgruppe 
Organisation vorstellig werden um ihr Projekt vorzustellen. 

Ende des Jahres sollen alle Arbeitsgruppen im CNIS zusammenkommen, die Arbeitsgruppe 
Organisation wird dann ihr Projekt präsentieren und es soll eine Diskussionsrunde stattfinden. 

Über den Fortgang der Arbeiten an der Reform soll im Verbandsorgan kommuniziert werden, 
Details sollen aber erst zu einem späteren Zeitpunkt veröffentlicht werden. 

Unterredung mit dem neuen Innenminister 

Frank Hermes macht den CEX darauf aufmerksam, dass, wenn dieser beim neuen Innenminister 
vorstellig wird auch ein Vertreter der Jugend und der Veteranen anwesend sein soll. 

 

 

 
  


